
 

Comme je le dis souvent en classe, il faut savoir PARLER avant de savoir ECRIRE. Ces phrases en sont un bel 
exemple. On ne dit pas « J’ai descendu au sous-sol » mais « Je suis descendu au sous-sol. ». 

Voici l’explication de cette difficulté :  

Dans ces phrases, l’auxiliaire peut être AVOIR ou ÊTRE. Cela dépend s’il y a un complément du verbe (les 
mots qui complètent le verbe et qui répondent à la question QUI ? ou QUOI ?) ou pas.  

=> Par exemple, pour la phrase « J’ai descendu les escaliers », il y a un complément du verbe (« J’ai 
descendu QUOI ? => « les escaliers »), on descend quelque chose dans cette phrase. Il faut utiliser 
l’auxiliaire AVOIR 

=> Dans la phrase « Je suis descendu au sous-sol », on ne descend rien, c’est moi qui descends. Il n’y a pas 
de complément du verbe. Il faut utiliser l’auxiliaire ÊTRE et accorder le participe passé. 

a) J’ai descendu les escaliers. 
b) Je suis descendu au sous-sol. (si tu es un garçon) 

Je suis descendue au sous-sol. (si tu es une fille) 
c) Il a rentré le linge.   ou   Elle a rentré le linge. 
d) Il est rentré de bonne heure. 

Elle est rentrée de bonne heure.  
e) Nous avons sorti le chien. 
f) Nous sommes sortis samedi soir. 

Nous sommes sorties samedi soir. (si c’est un groupe de filles) 
g) Vous avez monté ce moteur. 
h) Vous êtes montés me voir. 

Vous êtes montées me voir. (si c’est un groupe de filles) 


